

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8 No se devuelven los escritos que se reciban en esta Redaccion.	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Francisco de Borja y Luis Beltran.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro, San Lorenzo y Miguelas.

NOTICIAS

Como por algunos se haya podido suponer que la pregunta que ayer hicimos á la Comision Provincial era hija solo de apasionamiento, debemos hacer constar que hoy y siempre que de la citada Corporacion hemos hablado, ha sido *con pleno conocimiento de causa* y á conciencia de lo que deciamos y preguntábamos.

Para que se juzgue pues de si ha sobrado ó faltado celo á la Comision en lo que se refiere á ciertos servicios, trasladamos íntegro el siguiente suelto que publica un apreciable colega de Barcelona:

«El vecindario de San Baudilio del Llobregat está profundamente alarmado. La noticia de haberse desarrollado la infeccion epidémica en aquel Manicomio ha sorprendido de un modo tan triste como inesperado á la poblacion. Segun nuestros informes, en tres dias han sido atacados 17 asilados, falleciendo todos. Los samboyanos no tenian ayer noticia exacta de lo ocurrido; pero en cambio se hallaba enterado de muchos pormenores el gobernador civil señor Gonzalez Solesio. A su autoridad pedimos energía y decision para hacer efectivas las disposiciones que á estas horas haya dictado. El Manicomio de San Boy cuenta una historia larga y curiosa; tiene una celebridad que nadie ha envidiado todavia. Su situacion no es todo lo buena que fuera de esperar. Entérese si quiere minuciosamente de ello el señor Gonzalez Solesio.

Concretándonos al estado actual, debemos decir que la causa del estrago puede atribuirse, ó al uso de ciertas aguas, ó al ingreso de alguna persona procedente de punto infestado. La averiguacion corresponde de lleno á la Junta de Sanidad. En cuanto á disposiciones, sabemos que se trata de aislar los focos de mal; pero el procedimiento que se emplea no puede inspirar confianzas, si los atacados se albergan junto á la llamada calle del Manicomio, que, con poco acierto, está formada por casas particulares casi adosadas al establecimiento.

Otros pormenores hemos procurado adquirir, que por si solos revelarían, á ser ciertos, faltas de higiene, de orden y de otros géneros que no pudieran pasar sin una fuerte censura. Ya es cosa añeja ver en un edificio de esa índole una verdadera mazmorra inquisitorial donde, como en otros análogos, se conservan todavia vestigios del derruido feudalismo. La época presente no gusta de misterios; es analítica, observadora y práctica hasta el extremo. De aquí que ciertos edificios cerrados á la investigacion pública, casas que no dan cuenta luminosa de su movimiento interior, inspiren siempre recelos, cuidados y hasta antipatías invencibles.

¡Cálculense ahora la cara que habrán puesto los samboyanos al enterarse de lo que cerca de ellos ocurría, por noticia de los diarios de Barcelona! Dejando aparte las impresiones y comentarios que naturalmente se han producido, diremos que toda la actividad debe concentrarse hoy en reducir la infeccion y evitar nuevas consecuencias que serian fatales para la importante localidad de San Baudilio.

Si las disposiciones del señor Gobernador son acatadas y luego cumplidas, algo se habrá ganado, sobre todo con la cooperacion eficaz de los facultativos de la poblacion y forasteros, á las cuales no creemos haya necesidad de hacer nuevas excitaciones. Se trata de ejercitar primeramente un acto de humanidad con los atacados, y luego, poner á cubierto de todo peligro á los que gozan salud. En la parte alta del pueblo habrá de sobras sitio para llevar á cabo los aislamientos y hasta establecer un hospital de campaña sin contacto alguno con el vecindario. Un poco de energía y caridad: esto solo puede salvar de un grave conflicto á los habitantes de San Baudilio del Llobregat.»

Ha regresado á Zaragoza de su expedicion por nuestras montañas el brigadier Sr. Franch.

Pronto se verificará el relevo de las fuerzas del regimiento del Rey por otras del regimiento del Infante.

Despues de permanecer algunas horas entre sus amigos en esta ciudad el diputado á Cortes por Boltaña y ex-subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia D. Ramon Lacadena, salió ayer con su señora para la capital de Aragon, habiéndoles despedido en la estacion muchas personas que se permitieron dispensarles el bien merecido obsequio de acompañarles hasta el momento de su partida.

En el tren de la tarde de ayer emprendió su viaje para Madrid el Secretario de esta Audiencia, D. Lucas García, quien fué despedido en la estacion por algunos de sus numerosos amigos.

Se nos asegura que en la próxima semana se abrirá al público el nuevo y elegante Café Suizo de Matossi y Compañía, situado en la planta baja de la casa del Sr. Ayerbe, en el Coso bajo.

El encargado del establecimiento, D. Evaristo Flores, no ha omitido medio de hacer del espacioso local un verdadero sitio de recreo; pues ha sabido hermanar con esquisito gusto la elegancia con la comodidad.

Cuando se inaugure el expresado establecimiento, nos ocuparemos de su distribucion, decorado y demás que merezca ser conocido.

El señor cardenal Vicario ha anunciado en Roma que el Papa Leon XIII concede para el año próximo jubileo extraordinario al mundo católico.

Segun dice un periódico en el pueblo de Maldá imperan el miedo y el egoismo de una suerte exagerada. Dias pasados falleció un sugeto atacado de enfermedad sospechosa, y como nadie se prestara á sepultar de balde el cadáver, hízose un pregon llamando á los vecinos que por menor remuneracion se prestasen á tan caritativo acto, y tras muchos esfuerzos logróse que un sugeto ejerciese de enterrador mediante cuarenta pesetas contantes y sonantes. ¡Oh, la humanidad!

Sobre el estado sanitario de Ecija, vemos en un periódico de Sevilla la relacion de un hecho curioso.

A mediados de la semana descargó en aquella poblacion una fuerte tormenta. A lasdos horas de haber pasado, hallábanse 3.000 personas atacadas de unas colerinas, que con-

sistían sólo en varias deposiciones y vómitos de carácter coleriforme, y al siguiente día fueron atacadas otras 2.000 más.

Por fortuna, ni uno sólo de los cólicos fué grave, y sólo duraron veinticuatro horas.

El nombre de Conchita Ineva, la heroína zaragozana de 12 años, circula ya por toda la prensa de Europa.

Debido á esto, sin duda, una señora ha remitido desde Inglaterra una gruesa suma al registrador de la propiedad de la capital de Aragon, para que la entregue á aquella niña.

Desde que surgió el conflicto hispano-aleman, las oficinas de estadística de los Estados-Unidos registran la llegada de 43.000 alemanes en vez de los 10.000 que corresponden por término medio á cada uno de los 12 meses del año.

La junta de clases pasivas ha declarado al Excmo. Sr. don Joaquin Gil Berges, á su instancia, con derecho á percibir 7.500 pesetas al año como ministro cesante de la República.

Su derecho ó sea pension, se contará desde 1.º de Setiembre de 1880, ó sea á partir de los cinco años anteriores á la fecha de la reclamacion y subsistirá mientras el pensionista permanezca cesante.

El gobierno italiano ha ordenado una verdadera exhibicion de fuerzas marítimas á lo que todo el mundo dá en Europa cierta importancia.

Dentro de pocos días anclarán en el puerto de la Magdalena 18 buques de combate y gran número de torpederos, para hacer ejercicios en uno de los grandes golfos de Palmas Cagliari ó Aranci.

La flota italiana se descompondrá en tres grandes divisiones, dotada cada una de tres acorazados, dos ó tres avisos y una escuadrilla de torpederos.

El ingeniero de la Armada don Andrés Avellino Comerma ha sido comisionado por el gobierno para pasar á Inglaterra con objeto de estudiar las construcciones navales de acero. En el arsenal de la Carraca han principiado los trabajos para la construccion de un torpedero de primera clase, que tendrá 58 metros de eslora, siete de 3'67 de puntal, 3'15 de calado á popa y 4'95 á proa con un desplazamiento total de 545'410 toneladas.

Dicen los periódicos de Sevilla que á las nueve de la mañana del domingo no habia billetes para la corrida de toros. En la calle de Dados hubo bofetadas, palos y navajas en mano. En la calle de Génova hubo aficionado que se encaramó por los balcones y se descolgó delante de la ventanilla para no tener que esperar su turno. Otro sugeto, que quiso hacer la misma operacion, no se atrevió á echarse al suelo, y habiendo quedado colgando largo rato, no faltó quien le quitase, *por broma*, las botinas; pero lo cierto es que no han vuelto á parecer y tuvo que ir descalzo á su casa. Los revendedores hicieron su agosto, pues vendieron los billetes á precios fabulosos. La cantidad recaudada en dicha corrida pasa de 7.000 duros.

Las recientes tentativas de espionaje hechas por súbditos alemanes en las fortificaciones de la frontera francesa, han obligado al general Campenon, ministro de la Guerra de la vecina república, á encargar al estado mayor general la confeccion de un proyecto de ley de represion del mencionado delito; puesto que hasta ahora la legislacion francesa presenta verdaderas deficiencias en lo que se refiere al castigo del espionaje.

Cuenta un estimado colega madrileño que en Amberes existe una librería dedicada á la venta de fotografías de hombres célebres de todas las naciones, y que de los notables de España no tiene más retratos que los de Frascuelo y Echeagaray. Vamos, por lo visto al buen librero le dá por los *mata-dores*; en algo se ha de conocer que vive en tierra de Flandes.

El *Diario* de Dublin, publicó hace algunos días el anuncio siguiente:

«Un caballero que regresa de Auckland y trae el encargo de llevar consigo una gran cantidad de gatos, ofrece dos chelines por cada gato adulto y un chelin por cada gata.

Se llevarán al muelle donde está el vapor X, dispuesto á hacerse á la vela de seis á siete de la tarde, y se preguntará por M. Weston.

En cuanto se enteraron del asunto los pilluelos de Dublin, organizaron una cacería en toda regla para apoderarse de todos los gatos de la ciudad, y á la hora fijada, más de trescientas personas se encontraban en el muelle con cestas de todas clases y tamaños, en las cuales estaban encerrados gatos y gatas de todas razas y de todos colores.

Pero M. Weston no parecia.

Al cabo de una hora de esperar inúltimente, los irlandeses dieron libertad á un mismo tiempo á todos los felinos, y se permitieron el lujo de ver una carrera de gatos.

De baquetas se la dan á M. Weston si llegan á echarle la vista encima.

Fué una verdadera *gatada* la que hizo á los enfelices irlandeses.

Una nueva plaga para añadir á las infinitas que han traído sobre Europa las vides americanas: el «Black Rot».

El «Black Rot (podredumbre negra), segun resulta de una comunicacion dirigida el 7 del corriente á la Academia de Ciencias de París por M. P. Viala y Mr. L. Ravaz, constituye con el «mildew» el mayor obstáculo al cultivo de la vid en una gran parte de los Estados-Unidos; pero todavía no habia sido observada en Europa hasta este año.

El 11 de Agosto el administrador de la finca de Sainte Marie, departamento del Hérault, dirigida á la escuela de Agricultura de Montpellier una comunicacion sobre la alteracion de las uvas de la finca.

Trasportáronse á ella los citados profesores y averiguaron que los primeros síntomas habian aparecido en la segunda quincena de Julio despues de un riego y de una lluvia abundante; pero el 20 de Agosto estaba destruida la mitad de la cosecha y se temía por el resto.

La uva presenta al principio una mancha pequeña encarnada, que rápidamente se extiende y profundiza, invadiendo todo el fruto al cabo de un par de días. Se pone lívido, esponjoso, se pudre. Al cabo de otros dos ó tres días se reseca y ennegrece; el ollejo se pega contra las pipas.

Tambien se observa la enfermedad en las hojas y sarmientos jóvenes; pero con mucho menos frecuencia que en la uva.

El «Blanck Rot» no puede confundirse ni con la «antracnosis» ni con el «mildew». Sería tan grave como este último si su marcha fuera tan rápida. Sin embargo, no se atreven los profesores á asegurar que siempre sea tan lenta como en el caso que han observado.

La campana del teatro Francés, que suena en las representaciones que exigen su concurso, es una de las que dieron en 1572 la señal de la noche de San Bartolomé.

La parroquia de San German poseia tres campanas de distinto calibre, que contestaron á la del palacio inmediato.

En 1793 se decretó su venta, y el fundidor Flaubon las compró, cediendo la más pequeña á los cómicos para la primera representacion del drama de Alejandro Duval, titulado: «Eduardo de Escocia.»

Desde entonces permanece esta campana en la guardarrropia de la comedia francesa.

De una carta que publica nuestro apreciable colega zaragozano *El Diario de Avisos*, tomamos los siguientes párrafos:

«Aunque no faltan asuntos de importancia á nuestro gobierno que llaman preferentemente su atencion, los períodos en que han estado cerradas las Cortes han servido siempre para que en los departamentos ministeriales se hayan pensado y formulado proyectos encaminados á la gran obra de la regeneracion administrativa, y hoy que nos encontramos en uno de dichos períodos, no podíamos escaparnos de esta práctica. Solamente, por lo que al ministerio de la Gobernacion se refiere, me consta que se han pedido datos para la redaccion de un reglamento ó reforma de los pósitos; se asegura que se proyecta crear un cuerpo de contadores municipales y otra vez se habla de crear tambien la carrera de secretarios de ayuntamiento.

Lo que conviene es que no quede todo esto en proyecto, como tantos otros de reconocida utilidad han sido dados al olvido; sino que el Sr. Villaverde, dando una prueba más de su actividad y de sus claros talentos, presente á las Cortes trabajos que sean un paso más en el órden del buen régimen administrativo.

Lo mismo habrá que decirse del departamento de Hacienda, tan castigado por el favor en los asuntos del personal. Muchas veces se ha hablado de llevar adelante una ley de empleados que les dé seguridad en sus puestos y esperanzas para el porvenir, perteneciendo á una carrera que ofrezca ascensos al mérito y á la antigüedad, y otras tantas veces se ha desistido, apesar de que hubiera sido recibida la ley con aplauso de todos los partidos políticos.»

En los mercados de Castilla se nota bastante animación en la compra de granos, vendiéndose á precios regulares los que por su buena calidad se destinan á la siembra.

También en los de Cataluña se realizan numerosas é importantes operaciones en vinos, los cuales se cotizan á precios muy elevados.

La dirección de establecimientos penales ha dispuesto la clausura de todas las cantinas del interior de los establecimientos, por considerarlas focos de inmoralidades.

En Iquique (Perú) ha estallado un incendio, causando pérdidas por valor de 2 millones. La población se halla consternada.

En la prensa de Granada se ha publicado el informe de la comisión municipal que entiende en el expediente formado al anterior ayuntamiento por abusos cometidos en el enterramiento de cadáveres durante la epidemia.

Se consignan en el referido informe como hechos probados, el haber estado multitud de cadáveres insepultos durante once días; el entierro de personas desconocidas sin previa identificación y sin conocimiento siquiera de la enfermedad que ocasionó la muerte bajo certificación facultativa; la recaudación de derechos de conducción por cadáveres transportados á hombros de sus propios parientes; el cobro de derechos por la conducción de cadáveres desde el depósito á sus sepulturas, y otros cargos, que sería prolijo enumerar.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 7.—Apertura de la bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 56'12.

Londres 8.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 56'12.

San Petersburgo 8.—Un incendio ha destruido 19 casas en Charcoff. Las pérdidas materiales son considerables. No hay que lamentar desgracias personales.

París 8.—En el Consejo de ministros presidido por el señor Grevy, se ha decidido que las dimisiones de los ministros queden aplazadas hasta la reunión de las Cámaras legislativas.

Varsovia 8.—El director de la Sucursal del Banco de Polonia se ha fugado con 80.000 rublos. (unas 320.000 pesetas.)

Londres 8.—El Sr. Dilke pide la reforma de la Cámara de los llores y que se suprima el derecho hereditario.

El gobierno inglés acepta los hechos consumados en Oriente. La Sérvia está resuelta á apelar á las armas para conseguir su engrandecimiento territorial.

Londres 8.—Un horroroso incendio ha destruido catorce tiendas y casas y ha deteriorado otras en el distrito de Cherkwell de esta capital. Las pérdidas materiales ascienden á medio millón de libras esterlinas (12 millones y medio de pesetas). No hay que lamentar desgracias personales.

Berlin 8.—«El Krenzy Zeitung» dice que hay acuerdo entre los gobiernos de España y de Alemania, pero se ha aplazado á causa de las pretensiones del gobierno inglés, que quiere ventajas comerciales en el Archipiélago de las Carolinas.

Agencia Fabra.

París 8, 6'35 tarde.—4 por 100 exterior, español 55'60.

La unión de los elementos republicanos adelanta con rapidez, dándose como seguro que en las elecciones que se verifiquen con motivo de los empates, lucharán todos unidos en contra de los monárquicos, en cuyo caso el triunfo es seguro.

Continúan las manifestaciones anti-monárquicas. Las tropas siguen en los cuarteles. La policía redobla su vigilancia.

De los últimos datos recibidos de provincias se desprende mayor triunfo para los candidatos monárquicos.

Nueva York 8.—A las diezha fallecido el cardenal Macelosey.

Londres 7.—Algunos periódicos liberales dicen que Mr. Gladstone se adhiere á las declaraciones hechas por el Sr. Salisbury.

Viena 8.—La actitud de Grecia ha causado mal efecto en los círculos de esta corte.

Madrid 8, 8'25 noche.—Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 58'70.—Fin mes 58'65.—En firme 58'60.—Exterior 58'10.—Amortizable 76'10.—Cubas 83'00.—Banco 343'25.—Dinero.—Barcelona.—Interior 58'60.—Exterior 58'10.—Londres 56'43.

Por el ministerio de Marina se ha dado traslado de la real orden de Guerra, disponiendo que cese en el cargo de Vicario general del Ejército y Armada el patriarca de las Indias, y nombrando para sustituirle al Cardenal Arzobispo de Toledo D. Cerverino Gonzalez.

El suplemento de hoy de «El Motin» ha sido denunciado.

Madrid 8, 10'30 noche.—El breve saldrá para Jaén el doctor Lucientes, con el fin de adoptar medidas sanitarias.

Ha llegado la nota de Berlin, en contestación á la de España.

En el Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana bajo la presidencia de S. M., se dará cuenta de aquella.

Madrid 8, 11'45 noche.—En algunos círculos políticos hablábase esta tarde sobre el telegrama transmitido ayer por el ministro de la Gobernación al Gobernador de Sevilla.

Con este motivo se decía que el Sr. Castillo ha manifestado al Sr. Villaverde deseos de abandonar el cargo que actualmente desempeña.

En los centros oficiales se desmentía esta noche la noticia.

Madrid 9, 2'15 mañana.—Escasísima concurrencia en los círculos políticos y carencia absoluta de noticias.

El Comandante Sr. Jaquetot, continuaba esta madrugada en el mismo estado de gravedad que ayer.

Ha circulado el rumor de que varios amigos del Sr. Zorrilla residentes en esta corte, saldrán en breve para la frontera, haciéndose sobre este asunto diversos comentarios.

El Sr. Villaverde ha conferenciado con el Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

A. M.

París 8.—Los ánimos continúan en extremo soliviantados. Esta mañana ha habido una colisión en el Boulevard de Saint-Genis.

Londres 8.—El periódico «The Daily News» aplaude las declaraciones de Salisbury, diciendo que ni el jefe del partido liberal hubiera dicho otro tanto.

Atenas 8.—Grecia se niega á escuchar los consejos de las grandes potencias, y declara que si es necesario apelará á la fuerza para conseguir compensaciones territoriales.

Los cretenses están dispuestos á sublevarse.

Londres 8.—«The Standard» dice que el gobierno pidió explicaciones á la Sérvia relativas á los armamentos de la misma. Sérvia no ha contestado, aconsejada por Austria.

Washington 8.—El Sr. Faber Cury ha sido nombrado ministro plenipotenciario de los Estados-Unidos en Berlin.

Viena 8.—El ministro presidente del consejo búlgaro monseur Ravelás ha significado al corresponsal de «Le Temps» que abriga la esperanza de que Austria-Ungria apoyará en un todo la unión de la Bulgaria y la Rumelia.

Esto demuestra de una manera palmaria que Austria defiende en un todo la causa de ambos estados.

Berlin 8.—El día 20 se reunirá la Dieta del ducado de Brunswick para proceder á la elección de sustituto ó de Cuberland, por haber resultado incapacitado éste último.

Bolonia 8.—Mr. de Keudell, embajador de Alemania en Roma ha manifestado que los asuntos relacionados con Oriente tendrán una solución pacífica por quererlo así todas las potencias. Mr. de Keudell ha manifestado que no tiene conocimiento de la reclamación hecha por Rusia concerniente á la destitución del príncipe Alejandro de Bulgaria, tanto más cuanto que él tiene el convencimiento de que es una noticia puramente fantástica.

Constantinopla 8.—Después de haber estado reunidos largo rato los ministros plenipotenciarios, han recibido una nota de sus gobiernos respectivos participándoles que es necesario hacer un «modus vivendi» que se asemeje todo lo posible al tratado de Berlin, para que la solución que se busque al conflicto de Oriente sea adecuada y en armonía con las compensaciones que quieren Bulgaria y Grecia. Este trabajo es una cosa imposible de realizar, dado el estado de cosas actuales.

Cattazo 8.—El diario oficial desmiente de la manera más terminante la noticia referente de una alianza que el príncipe Nikita había concertado con el Sultan.

Belgrado 8.—Las potencias apoyan la unión de la Bulgaria y la Rumelia compensando á Sérvia de los territorios que perderá Bulgaria.

La cuestión de Oriente terminará de un modo poco lisonjero para Turquía.

L. C. y C.

SECCION DE ANUNCIOS

BUJIAS DESINFECTANTES preparadas con azufre y ácido fénico: su empleo es igual al de la bujía ordinaria.

Farmacia de Rayon, San Orenco, 17.

1-a

SOMBRERERÍA

DE

AMADO BUISAN

Pórticos de Berdejo

Gran surtido de sombreros de todas clases y precios.

¡¡ GORRAS Á SESENTA CÉNTIMOS DE PESETA !!

PELUQUERIA DEL SIGLO

DE

MARIANO VISCASILLAS
HUESCA.

En este establecimiento hay un gran surtido de trenzas de todas clases y precios y se sigue construyendo todo lo concerniente al arte de peluquería.

†

ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

CASA-PENSIÓN PARA ALUMNOS DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
bajo la dirección de

DON JUSTO MINGARRO

Acreditado por los resultados obtenidos en los cinco años de existencia que cuenta, como lo demuestra el haberle confiado 400 padres de familia, próximamente la educación é instrucción de sus hijos, está situado entre las calles de Las Córtes, San Salvador, y Castilla, con extensos y cómodos locales, habitaciones, patios y jardines; punto céntrico y por tanto cómodo para llegar á él desde todos los extremos de la ciudad, reuniendo por consiguiente cuanto pueden apetecer la Higiene y enseñanza más completas.

En dicho colegio se admiten internos, medio-pensionistas, medio-internos y externos, los cuales podrán recibir la primera enseñanza elemental y superior, ó cursar en el Instituto si estuvieren matriculados, siendo en tal caso acompañados á las cátedras por un dependiente del establecimiento.

También se dan repasos de 2.^a enseñanza, lecciones de música, dibujo, francés, teneduría de libros, etcétera.

Para más detalles podrán dirigirse al Director del expresado Colegio.

MR. CÁRLOS BROUSE

Ayudante de obras públicas en los últimos estudios del Canal de Aragon y Cataluña, acaba de llegar á esta poblacion, donde piensa dedicarse á la enseñanza de la lengua francesa por un método teórico práctico de inmediatos resultados para el alumno.

Las lecciones serán á domicilio ó en casa del profesor, calle del Mercado Nuevo, núm. 5, principal.

Los honorarios serán los siguientes:

Leccion diaria en casa del profesor, al mes, 10 pesetas.—
Id. alterna en id. id., 7 id.—Id. diaria á domicilio, id. 12 id.—Id. alterna id. id., 9 id.

Las horas que se fijan para las lecciones en la casa del profesor, son de siete y media á diez de la noche.

Las de domicilio, convencionales.

Se arrienda la mitad de un campo de 31 fanegas 9 almudes, situado en el término de Guataten, de esta ciudad.

En la imprenta de este periódico darán razon.

HERRERO.—Se necesita uno que sepa su obligacion: calle de San Lorenzo, número 14, informarán.

COCINA ECONÓMICA.

El que desee adquirir una en buenas condiciones, aunque sea para una numerosa familia, con las condiciones necesarias, se arreglará á un precio módico en la calle de Las Córtes, núm. 20.

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles, en el Hotel de la Union, de dos á cinco de la tarde.

Se vende un armario nuevo propio para contener ropa ó papeles, se dará por menos de su valor.

Sancho Abarca, 13, segunda, izquierda.

VENTA.—A voluntad de su dueño se venden varias fincas, sitas en el monte de Nuevo, jurisdiccion de Lupiñén, con casa de dos pisos y corral; su sabida es de 56 cahizadas. Se venderán todas juntas ó por separado.

Hay una de nueve cahizadas con paridera: en la Imprenta de este periódico informarán.

Un aprendiz de confitería con principios, desea encontrar colocacion para dentro de la poblacion; darán razon, plaza de San Lorenzo, sillería de Carilla.

LA INDUSTRIAL ARAGONESA

de

MARIANO MATEO

Coso alto, 28, Huesca

Se construyen toda clase de muebles de ebanistería, como son: armarios de luna, de comedor y bibliotecas, jardineras, entredoses, cómodas, mesillas, veladores, espejos de todas clases y tamaños y sillerías tanto tapizadas como de rijilla. Se restauran toda clase de muebles viejos y se cambian por nuevos, todo á precios muy baratos y haciendo grandes ventajas segun sea la clase del mueble.

2

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin

Se vende un hermoso perdigacho por una onza. Darán razon en la imprenta de este periódico.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues lo salva aun de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

En el almacén de maderas de Joaquín Cajal, Coso bajo 42, se venden tablones para atablar de todas dimensiones.

INTERESANTE PARA LOS Almacenistas.—Pedro Salfraque, residente en la calle Castilla, número 3, ofrece al público un carro con dos caballerías para carreo de harinas y cereales, á cuarenta reales por wagon.

NODRIZA.—Hay una que desea criar en el pueblo de Quicena: calle de San Lorenzo, núm. 5, darán razon.

Ha fijado su residencia en esta capital el conocido **PINTOR Y EMPAPELADOR ZARAGOZANO**

SIXTO COSTAN

quien tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios á precios sumamente económicos.

Se coloca papel á 25 céntimos de peseta el rollo.

Vive, calle de Zarandia, núm. 9.